
Какие они, выпускники‑2022? Молодые 
профессионалы, креативные, ответ‑
ственные, вооружённые знаниями 

и компетенциями, обладающие всеми не‑
обходимыми навыками и умениями для ра‑
боты в современных строительных компа‑
ниях, архитектурных бюро, инжиниринго‑
вых центрах, юридических организациях, 
на транспортных предприятиях. Вспомним 
об их главных достижениях.

Архитектурный факультет заканчи‑
вают 320 бакалавров и 140 магистров. 

Красный диплом получили 30 бакалавров 
и 45 магистров.

По словам декана Екатерины Возняк, 
в этом учебном году факультет вернулся 
к очному формату обучения. Прошли два 
всероссийских конкурса: «Архитектурные 
сезоны» и «Архконцепция». Ведутся рабо‑
ты по созданию скульптурной мастерской.

Автомобильно-дорожный факультет, 
по словам декана Андрея Зазыкина, закан‑
чивают 226 человек, из них 60 претендуют 
на красный диплом.

Факультет продолжает совершенство‑
вать свою материально‑техническую 
базу — на первом этаже корпуса АДФ запу‑
щены в эксплуатацию новые лаборатории: 
гидро‑ и пневмоприводов; строительных 
машин; эксплуатационных материалов; 
силовых агрегатов (сектор электрических 
установок); мехатроники и робототехни‑
ки транспортных и технологических ма‑
шин; деталей машин. Все лаборатории по‑
лучили новое, современное оборудование 
или прошли модернизацию существующе‑
го, и этот процесс продолжается.

Строительный факультет в этом году 
заканчивают 655 человек, 179 из них по‑
лучат красный диплом. Декан Антон Гайдо 
рассказывает о наиболее значимых успехах 
выпускников. Так, студентки бакалавриа‑
та четвёртого курса 13–16 апреля приня‑
ли участие в заключительном этапе Меж‑
ду народной студенческой олимпиады АСВ 

(МСО) по профилю подготовки «Про мыш‑
лен ное и гражданское строи тельство» на‑
правления 08.03.01 «Стро и тельство» (в оч‑
ном формате состоялась в Воро неж ском 
государственном техническом универси‑
тете).

В состав команды под руководством стар‑
шего преподавателя Мкртича Тонаканяна 
входили Дарья Криштопа, Анастасия Фро‑
лова, Алина Резникова. Дарья стала первой 
в номинации «Технология строительства», 
Али на и Анастасия в номинации «Орга ни‑
за ция строительства» заняли первое и тре‑
тье места соответственно.

ФИЭГХ заканчивает 261 выпускник, 74 
из них получают красный диплом. По мне‑
нию декана факультета Инны Сухановой, 
в этом учебном году студенты факультета 
добились больших успехов.

Так, завоёваны два первых места на все‑
российских студенческих конкурсах: 
Олег Куликов удостоился первого места 
на Всероссийской студенческой олимпиаде 
по направлению 08.03.01 «Строительство», 
профиль «Водоснабжение и водоотведе‑
ние» (магистратура).

Егор Ильин стал победителем конкурса 
«Лучший выпускник СПбГАСУ».

Факультет экономики и управления за‑
канчивают 212 выпускников, 30 из кото‑
рых получат дипломы с отличием. Декан 
факультета Галина Токунова отмечает, 
что среди значимых достижений студен‑

тов ФЭУ в этом году — победа Софьи Лиси‑
цин ской и Екатерины Баранецкой в кон‑
курсе на право получения именных сти‑
пендий Правительства Санкт‑Петербурга.

ФСЭиПСТ в 2022 г. выпускает 150 студен‑
тов. Дипломы с отличием получат 24 вы‑
пускника. Декан Дмитрий Иванов отмеча‑
ет активное участие выпускников 2022 г. 
в научной работе, в различных конкурсах 
и конференциях.

Так, Владислав Аксютенков, участвуя 
в Международном научно‑исследователь‑
ском конкурсе «Лучший исследователь‑
ский проект 2020», получил диплом I сте‑
пени за исследовательскую работу «СССР 
в эпоху Карибского кризиса. Причины 
и следствия конфликта».

Институт безотрывных форм обуче-
ния выпускает немного студентов, боль‑
шой выпуск был зимой (479 выпускников).

По словам директора ИБФО Елены Алек‑
сандровой, выпускники ИБФО по окон‑
чании обучения получают новые компе‑
тенции, которые помогают им в карьер‑
ном росте. Многие владеют собственным 
бизнесом, и полученные знания помога‑
ют сделать его эффективнее, изменив ста‑
рые схемы и внедрив инновационные про‑
цессы.

В добрый путь, выпускники!

Елена Шульгина

Итак, ещё один жизненный этап 
позади. Прощайте, лекции, бес-
сонные ночи перед экзаменом 
или подачей, незабываемые сту-
денческие мероприятия… Всё это 
остаётся в прошлом. А впереди — 
неизведанный материк под назва-
нием «Взрослая жизнь». У многих 
выпускников СПбГАСУ уже есть 
предложения работы. Сегодня 
мы хотим попросить выпускников 
оглянуться назад и вспомнить, чем 
для них были эти четыре-пять лет, 
наполненных общением с мудры-
ми преподавателями, верными 
друзьями и единомышленниками.
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— На каком направлении 
подготовки вы учились?

— Направление подготовки 
«Строи тель ство», профиль «Га‑
зоснабжение и вентиляция».

— У вас уже есть предло-
жения работы?

— Есть несколько направле‑
ний, в которых я хочу разви‑
ваться. Это система образова‑
ния, преподавание и государ‑
ственное управление.

— Вы возглавляете Сту ден-
чес кий совет Санкт-Пе тер-
бурга. Как удавалось совме-
щать общественную работу 
с учёбой?

— Это можно было делать, 
только правильно распреде‑
ляя время и расставляя прио‑
ритеты. Иногда даже успевал 
поспать (шучу).

— С чем была связана ваша 
работа в городском Сту ден-
ческом совете?

— Со взаимодействием 
с председателями студенче‑
ских советов университетов 
и городскими органами вла‑
сти — Комитетом по моло‑
дёжной политике, Комитетом 
по науке и высшей школе, 
Коми те том по образованию 
Пра ви тель ства Санкт‑Пе  тер‑
бур га. Мы с коллегами про‑

водим тренинги для лидеров 
студенческого самоуправле‑
ния, соревнования по реше‑
нию кейсов в студенческих со‑
ветах университетов, высту‑
паем неким мостиком между 
студенчеством Санкт‑Пе тер‑
бур га и властью. Это работа 
координатора, наставника, ор‑
ганизатора.

— Чем вам запомнились 
годы обучения в СПбГАСУ?

— Разделю время, проведён‑
ное в университете, на учеб‑
ную и общественную деятель‑
ность. Каждый преподаватель 
внёс свой вклад в развитие 
студентов моего потока. Я ста‑

рался брать лучшее от каждо‑
го наставника и благодарен 
каждому из них.

Членом студенческого сове‑
та СПбГАСУ я являюсь вот уже 
шесть лет. Событий было очень 
много — и поучительных, и ве‑
сёлых. Это организация и уча‑
стие в «Золотом факультете», 
выезды студенческих активов, 
роль наставника для младшего 
поколения и общение со стар‑
шим поколением студентов. 
И многое, много другое.

— Спасибо, Егор, желаем 
вам удачи!

Беседовала Елена Шульгина

Егор Ильин: «Я старался брать лучшее от каждого преподавателя»

В этом учебном году лучшим 
выпускником СПбГАСУ при-
знан магистр факультета ин-
женерной экологии и город-
ского хозяйства Егор Ильин. 
Он ответил на вопросы на-
шей газеты.

Егор Ильин

Спасибо, университет!

На фото лучшие выпускники (слева направо): Владислав Аксютенков (ФСЭиПСТ), Егор Ильин (ФИЭиГХ), Елизавета Брыль (ФСЭиПСТ), Борис Провкин (АФ), Анастасия Атамуратова (АФ), Дарья Молочникова (АДФ), Екатерина Шевцова (ФИЭиГХ), Элина Дроздо-
ва (ФСЭиПСТ), Тимур Сухов (СФ), Анастасия Тишковская (ФЭУ), Екатерина Баранецкая (ФЭУ), Павел Разумов (АДФ), Богдан Лукашов (АДФ)
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В 2019 г. проект студсовета «Адаптеры» стал по‑
бедителем в сфере наставничества на всероссий‑
ском конкурсе органов студенческого самоуправ‑

ления «Лидер XXI века». В декабре 2020 г. завершился 
Всероссийский конкурс на лучшую организацию деятель‑

ности органов студенческого самоуправления, органи‑
зованный Федеральным агентством по делам молодёжи. 
Среди призёров конкурса — студенческий совет архитек‑
турного факультета СПбГАСУ, удостоенный третьего места 
в номинации «Лучшая организация деятельности совета 
обучающихся учебного подразделения в образовательной 
организации высшего образования». В сентябре 2020 г. 
команда СПбГАСУ заняла второе место на международной 
молодёжной экологической акции «Чистый берег».

Среди других успехов — избрание экс‑председателя 
студсовета СПбГАСУ, магистранта факультета инженер‑
ной экологии и городского хозяйства Егора Ильина пред‑
седателем Студенческого совета Санкт‑Петербурга.

Какие задачи решает студсовет?

По словам председателя студенческого совета СПбГАСУ 
Владислава Тиккоева, цель студсовета — отстаивание ин‑
тересов студентов, раскрытие их творческого потенциа‑
ла, поддержка социально и культурно значимых иници‑
атив, развитие студенческого самоуправления. Для этого 
совет поддерживает студенческие коллективы, действую‑
щие в приоритетных направлениях воспитательного про‑
странства университета. Если обучающийся делает что‑то 
на благо студентов, университета, факультета, студсовет 
всегда окажет ему поддержку

Кроме того, студенческий совет совершенствует меха‑
низмы самоуправления на уровне студенческой группы, 
курса, факультета, университета в целом.

В начале учебного года многие первокурсники заявля‑
ют о желании проявить себя в общественной жизни. 
Специально для них в университете действует образова‑
тельная площадка Open for students. Опытные участники 
студенческого самоуправления становятся наставниками 
новичков, помогая им реализовывать общественно значи‑
мые инициативы.

На сегодняшний день студсовет ведёт следующие про‑
екты:
• студенческий медиацентр, освещающий студенческую 

жизнь университета;
• Open for students — образовательная площадка;

• Адаптеры — проект, решающий задачи по адаптации 
и поддержке первокурсников в начале обучения в уни‑
верситете;

• Gasu Career Club — образовательная площадка для ре‑
шения практических задач, связанных с будущей специ‑
альностью;

• киноклуб СПбГАСУ;
• The Квартирник — творческое пространство, где может 

попробовать свои силы любой, кто поёт или выступает 
в разговорном жанре;

• Gasu Language Club — языковой клуб для желающих по‑
высить уровень английского;

• Zaстолье — клуб для любителей настольных игр;
• волонтёрский штаб.

Студенческий совет СПбГАСУ сотрудничает с молодёж‑
ными и другими общественными объединениями Санкт‑
Петербурга и других регионов, с международными орга‑
низациями.

«Золотой факультет»

Самое масштабное из мероприятий студсовета — 
«Золотой факультет», где команды факультетов состяза‑
ются в творческом конкурсе на заданную тему.

В последний раз, в 2019 г. (с тех пор из‑за пандемии кон‑
курс пока не проводился) темой конкурса стало творче‑
ство известных кинорежиссёров — каждый факультет 
выбирал одного из них и рассказывал об его известных 
работах средствами музыки, танца, театрального пред‑

Студенческий совет: 
сообщество единомышленников

В этом году студенческому совету СПбГАСУ исполнится 15 лет. За эти годы в его историю 
было вписано немало славных страниц. Актив студенческого совета регулярно принимает уча-
стие во Всероссийских форумах молодёжи при поддержке Министерства образования и науки 
Российской Федерации.
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ставления. Первое место тогда досталось студентам‑ар‑
хитекторам.

Среди организаторов «Золотого факультета» — активы 
факультетов СПбГАСУ. Расскажем об их наиболее интерес‑
ных инициативах за последнее время.

Архитектурный факультет

В 2021 г. студенческий совет архитектурного факульте‑
та занял третье место на всероссийском конкурсе студен‑
ческого самоуправления с проектом «Архи тек турная не‑
деля». В уходящем учебном году в её рамках состоялись 
такие мероприятия, как встреча с представителями архи‑
тектурного бюро DA BUREAU; «Лекто рий по креативу», где 
спикером стал Игорь Грас лов — руководитель собствен‑
ного агентства брендинга и коммуникаций, рассказавший 
о поиске нестандартных решений для студенческих архи‑
тектурных проектов; симпозиум «В. А. Ко сяков — зодчий, 
художник, ректор, педагог».

В рамках другого традиционного мероприятия — «Ар‑
хи тек тур ных сезонов СПбГАСУ» активисты факультетско‑
го студсовета организовали лекторий на тему «От обще‑
ственных зданий к общественным пространствам», где 
приглашёнными гостями были представители архитек‑
турного бюро ORCHESTRA.

В декабре студсовет факультета организовал он‑
лайн‑лекцию «Связь современной архитектуры и инже‑
нерных инноваций на примере проектирования и строи‑
тельства «Лахта‑центра»», которую прочёл главный ин‑
женер этого проекта Сергей Никифоров.

Одним из завершающих учебный год мероприятий стал 
мастер‑класс Петра Лари из L.BURO на тему «Мифы и ре‑
альность современного ландшафта».

Кроме того, стартовал проект «Ридинг‑группа», в рам‑
ках которого студенты читают книги по теории и фило‑
софии архитектуры, после чего обсуждают их на встречах.

Строительный факультет

До пандемии студсовет строительного факультета про‑
водил такие запоминающиеся мероприятия, как День всех 
влюблённых и День толерантности, которые планирует‑
ся возродить.

За прошедший учебный год были организованы празд‑
нование Дня проектировщика, лекции и тренинги пригла‑
шённых спикеров. Самым масштабным событием стала 
апрельская «Строй не де ля», в рамках которой выступили 
представители строительной отрасли, состоялись тренин‑
ги по различным инженерным программным продуктам, 
конкурсы на строительную тематику.

— Строительная неделя была придумана и ор га‑
низована в качестве подарка от строительного фа куль‑
тета университету в честь юбилея, — рассказывает пред‑

се датель студенческого совета факультета Роман Зи‑
новь  ев. — Теперь «Строй неделя» станет ежегодным 
ме ро при ятием.

— В августе мы возобновляем работу наших социаль‑
ных сетей, наполняем их полезным и интересным контен‑
том для будущих первокурсников, чтобы они располагали 
полной информацией об учебном процессе и внеучебной 
жизни на факультете, а также продумываем план работы 
на грядущий семестр, — поделилась заместитель предсе‑
дателя, руководитель информационного отдела факуль‑
тетского студсовета Таисия Фирсенко. — Кроме того, мы 
уже начали подготовку к осеннему выезду для первокурс‑
ников, который по праву считается самым масштабным 
и запоминающимся мероприятием года.

Факультет инженерной экологии 
и городского хозяйства

Студенческий совет факультета инженерной экологии 
и городского хозяйства возродил информативный и по‑
лезный проект «Gasu Career Club». Он помогает студентам 
приобрести навыки решения кейсов. Другой важный про‑
ект — «Телеграм‑бот ФИЭиГХ», который находится на фи‑
нальной стадии разработки и совсем скоро станет доступ‑
ным. Главная цель создания «помощника» — оптимизация 
поиска информации. Студент, заходя в чат с ботом, сможет 
получить любые интересующие его сведения о факульте‑
те, а также связаться с деканатом и студенческим советом.

Кроме того, важное направление в работе студсовета — 
воссоздание устойчивой коммуникации между активи‑
стами после пандемии, обмен опытом, прохождение все‑
ми членами совета тематических интенсивов по сферам 
деятельности.

И, конечно, важная задача — адаптация первокурсни‑
ков и их вовлечение в активную университетскую жизнь.

Факультет экономики и управления

Студенческий совет ФЭУ подразделяется на несколько 
отделов: организационный, SMM‑отдел, адаптеры, про‑
ектный.

Организационный отдел отвечает за проведение меро‑
приятий. Наиболее масштабными из них за последнее вре‑
мя стали празднование нового года и выезд актива ФЭУ, 
на котором члены студсовета ближе познакомились друг 
с другом, нашли общие интересы.

SMM‑отдел освещает деятельность совета в социальных 
сетях, являясь связующим звеном между студентами фа‑
культета и активом.

Адаптеры помогают первокурсникам влиться в число 
студентов СПбГАСУ, от них требуется готовность прийти 
на помощь. Поэтому перед тем, как приступить к работе, 
каждый из претендентов в адаптеры проходит обучение.

Проектный отдел ведёт инициативу «Воркшоп», в рам‑
ках которой выстраиваются профессиональные связи 
между студентами‑экономистами и обучающимися дру‑
гих специальностей.

Все отделы объединены общей целью: привлечением 
новых активистов, сотрудничеством со студенческими со‑
ветами других факультетов СПбГАСУ и университета в це‑
лом, с активами других вузов.

Факультет судебных экспертиз и права 
в строительстве и на транспорте

Студенческий совет ФСЭиПСТ провёл несколько запом‑
нившихся всем мероприятий: это, например, День свято‑
го Валентина 14 февраля 2018 г. и фестиваль первокурс‑
ников, который состоялся в 2019 г.

Одна из инициатив студсовета — проект «Эксперт», воз‑
никший в связи с потребностью студентов во взаимодей‑
ствии с практикующими специалистами.

«На данный момент мы сотрудничаем с действующи‑
ми экспертами, брали у них интервью, — рассказывает 
Кристина Орленко, руководитель проекта. — Пока мы вы‑
пускаем эфиры и интервью исключительно с экспертами, 
но в будущем планируем приглашать и юристов».

Автомобильно-дорожный факультет

В этом году студсовет факультета сделал большой упор 
на развитие социальных сетей. Информационный отдел 
проводил конкурсы среди подписчиков, освещал собы‑
тия факультета и вуза, собирал для студентов инфор‑
мацию о возможностях дополнительного образования 
за стенами СПбГАСУ, а также создавал контент для до‑
суга.

В начале сентября студенческий совет АДФ принял ак‑
тивное участие в организации фестиваля первокурсника. 
В нём были задействованы адаптеры 2021 г. и другие ак‑
тивисты. На этом мероприятии первокурсники участво‑
вали в игре по станциям, что помогло им познакомиться 
не только друг с другом, но и с активными ребятами фа‑
культета.

7 октября актив АДФ впервые организовал день рожде‑
ния автомобильно‑дорожного факультета, которому ис‑
полнилось 74 года. Активисты подготовили задания 
на знание специальностей АДФ, плакаты, посвящённые 
именитым выпускникам факультета, игровую зону с ма‑
шиной на пульте управления, призы, а также фотосъём‑
ку, которую помогли организовать ребята из студенческо‑
го медиацентра.

12 апреля отмечался День космонавтики, и активи‑
сты из организационного отдела студсовета подготовили 
квиз‑игру, посвящённую космосу. «В этот день ребята раз‑
делились на команды, придумали себе интересные назва‑
ния и приступили к квесту. Участники по максимуму про‑
явили свои смекалку и логику. Квиз прошёл очень увлека‑
тельно и познавательно. Победители получили памятные 
призы», — рассказала руководитель организационного от‑
дела Екатерина Кашицына.

Всех инициативных ждут в студенческом совете СПбГАСУ!
Каб. № 136. Группа ВКонтакте: https://vk.com/ssspbgasu

Елена Шульгина
При подготовке материала использованы публикации 

Екатерины Мисюры, Анастасии Мишуковой 
и Таисии Фирсенко

Недавно совету иностранных обучающихся испол‑
нилось пять лет. За это время сменилось три пред‑
седателя и успел полностью поменяться состав ак‑

тивистов. Деваража Навинду занимал пост главы СИО 
с 2020 по 2022 г. В этот период была внедрена програм‑
ма «Куппия» — изучение основ компьютерных программ 
для иностранных обучающихся. На еженедельных заняти‑
ях и мастер‑классах студенты под руководством старших 
коллег успели познакомиться с программами AutoCAD, 
SketchUp, Adobe Photoshop, Revit.

Даже пандемия не смогла остановить развитие совета: 
иностранные обучающиеся проводили конкурсы и розы‑
грыши на онлайн‑площадках. Наиболее запоминающими‑
ся стали такие мероприятия, как конкурс на самую креа‑
тивную фотографию, встречи с интересными людьми, уча‑
стие в акции «Синяя птица», Северный культурный форум, 
форум «Proкоррупцию ПРОсто». СИО СПбГАСУ был удосто‑
ен призового места во всероссийском конкурсе на лучшую 
организацию органов студенческого самоуправления.

В 2022 г. председателем совета иностранных обучаю‑
щихся избрана Антония Ангелова. В 2021 г. Антония удо‑
стоилась звания победителя конкурса «Студент года 
2021», который проводится в системе высшего образова‑
ния Санкт‑Петербурга.

Продолжилась работа программ «Куппия» и «Русский 
разговорный клуб». Нововведением стала программа Mini‑
tour — организация и проведение экскурсий для студен‑
тов. В рамках этой программы активисты СИО уже посети‑
ли Кронштадт, Ботанический сад, Музей истории СПбГАСУ, 
Музей петербургского кирпича и Царскосельский дво‑
рец‑музей.

Сегодня совет иностранных обучающихся — это отла‑
женный механизм, где каждый вносит свой вклад в разви‑
тие и процветание СИО. Активисты участвуют в форумах 
и конкурсах, занимают почётные места на международ‑

ных конференциях. Знаковыми событиями стали участие 
в Этнофоруме «Новое поколение 2021» (Москва), Рос сий‑
ско‑таджикском молодёжном форуме (Москва), конфе‑
ренции «Наука и образование в инженерной экосистеме» 
(Минск). Активисты СИО победили во Всероссийском на‑
учном конкурсе для иностранных студентов и аспирантов, 
в меж дународном фотоконкурсе «Мы учимся в России!».

Члены СИО продолжают развивать ряд интересных про‑
ектов: «Куппия», «Русский разговорный клуб», «Mini‑tour», 
«Акция по сбору макулатуры», «Встреча с интересным че‑
ловеком» и инициируют новые.

Надежда Закусилова, студентка третьего курса 
строительного факультета

Все флаги в гости будут к нам
Совет иностранных обучающихся СПбГАСУ 
был образован 3 марта 2017 г. Тогда состоя-
лось первое официальное собрание, в кото-
ром приняли участие более 20 представите-
лей из разных стран. Первым председателем 
СИО стал Роман Артыков. В состав активистов 
совета вошли представители Туркменистана, 
Казахстана, Узбекистана, Черногории 
и Шри-Ланки.
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Центр студенческого 
досуга и творчества «Кирпич»

Студия хип-хоп танца «АрхиTECH»

Творческая мастерская «Чердак Хофнарра»
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Студия «Живой звук»

Студия современного танца «Made’Ира»
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Тайцзицюань

Камерный хор

Медиастудия
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Фотостудия

Dancehall: команда «BACKSHOTcrew»
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Движение студенческих отрядов зародилось в Ле нин‑
граде в 1948 г. В первые постсоветские годы оно, ка‑
залось бы, перестало существовать, но возродилось 

благодаря активным и инициативным ребятам, попасть 
в ряды которых может каждый из вас.

В 2007 г. в СПбГАСУ были сделаны первые шаги к воз‑
рождению студотрядов. Несмотря на трудности, сплочён‑
ный коллектив отряда «Лис» первым за 20 лет достиг по‑
ставленных перед собой целей, заложив основу для буду‑
щих студенческих отрядов СПбГАСУ.

В 2012 г. в СПбГАСУ появился первый педагогический от‑
ряд «Арлекино». Год спустя на базе университета возник 
студенческий строительный отряд «Пятница». По итогам 
2014 г. отряд «Арлекино» был назван любимым отрядом 
Санкт‑Петербурга, а отряд «Пятница» — лучшим строи‑
тельным отрядом города.

На сегодняшний день в СПбГАСУ действует восемь сту‑
денческих отрядов: четыре строительных (ССО «Лис», ССО 
«Пятница», ССО «Кусто» и женский ССО «Польза»), два пе‑
дагогических (СПО «Арлекино» и СПО «Свобода»), отряд 
археологического направления САО «Линь» и сельскохо‑
зяйственный ССхО «Гермес». Куда же идти, какой отряд 
выбрать? Решать тебе. А мы расскажем немного о каждом.

ССО «Лис» — единственный смешанный строительный 
отряд в нашем вузе: сюда может прийти как молодой чело‑
век, так и девушка. Отряд участвует в строительстве круп‑
ных объектов, и труд не остаётся без оплаты. «Лис» рабо‑
тал в Москве на объектах энергокомпании «МОЭСК», зани‑
мался дорожными работами, участвовал во Всероссийской 
студенческой стройке «Академический» в Екатеринбурге, 
в строительстве школы в Кировской области, санатория 
в Крыму и пансионата в Геленджике.

Лето‑2018 стало для ССО «Лис» одним из самых ярких: от‑
ряд работал в Краснодарском крае на строительстве Крым‑
ского моста — самого длинного моста в России и Евро пе. 
Ребята побывали на огромной всероссийской стройке и сво‑
ими глазами увидели то, что другие видят лишь по телеви‑
зору, получили колоссальный жизненный опыт. В течение 

двух месяцев отряд занимался антикоррозионной обработ‑
кой металлоконструкций. В составе отряда было 11 пар‑
ней и четыре девушки. Когда работаешь в таком прекрас‑
ном коллективе, всё кажется по плечу. Работая вместе, ре‑
бята заряжаются энергией. Совместный труд объединяет!

В «Лисе» ты научишься взаимодействовать с людьми, 
а также обретёшь навыки работы на строительной пло‑
щадке, которые очень пригодятся в будущем.

ССО «Пятница» и ССО «Кусто» — чисто мужские отря‑
ды. Здесь ты точно найдёшь верных товарищей и братьев 
по интересам. Отряд «Пятница» работал на Все рос сий ской 
студенческой стройке «Поморье» в Архан гель ской обла‑
сти, Бова нен ков ском нефтегазоконденсатном месторо‑
ждении в Ямало‑Ненецком округе, строил тепличный ком‑
плекс в Калужской области, участвовал в дорожных рабо‑
тах в Московской области и на трассе М‑1 «Беларусь». Этот 
отряд постарается раскрыть твою творческую сторону.

ССО «Кусто» — мужественные и бесстрашные парни, го‑
товые к серьёзным вызовам. Ребята работали в Ямало‑
Ненецком автономном округе, где занимались земляны‑
ми работами, укладкой тротуарной плитки, работали с бе‑
тоном. В Новгородской области участвовали в дорожных 
работах и благоустройстве на трассе М‑11. Сезон 2020 про‑
вели в Вологодской области на земляных работах и уста‑
новке бортовых камней и плит, укладывали газон, рабо‑
тали с возведением каркаса.

ССО «Польза» — исключительно женский отряд. Зани ма‑
ется, в основном, отделочными работами, работал в Санкт‑
Пе тербурге, Пет розаводске, Севе ро морске и в других ме‑
стах, в том числе на таких значимых объектах, как Крым‑
ский мост и «Лахта‑центр».

В работе над 462‑метровым гигантом башни «Лахта‑
центра» в Санкт‑Петербурге принимали участие 6500 че‑
ловек за смену. И ряды строителей пополнили студен‑
ты со всей России, в том числе из СПбГАСУ. Отряду ССО 
«Польза» и некоторым нашим студентам, относившимся 
к строительным отрядам других вузов, удалось поучаство‑
вать в отделочных работах, попробовать себя в качестве 
инженеров производственно‑технического отдела и по‑
мощников геодезистов. Работа была ответственной и ин‑
тересной, ведь с высоты открывается удивительный вид 
на город. Некоторых студентов‑выпускников впоследствии 
пригласили работать на объекте на постоянной основе.

Девушкам из «Пользы» удалось прикоснуться к инно‑
вационным технологиям, которыми пронизан каждый 
миллиметр здания начиная от конструктивных элемен‑
тов, габариты которых отличаются друг от друга, а по‑
вторяющийся элемент можно встретить только один раз 
на 189 тысяч, и заканчивая буферными зонами, благода‑
ря которым здание «дышит».

Девушки в ССО «Польза» невероятно стойкие и сильные 
духом. Ведь со всеми трудностями им приходится справ‑
ляться самостоятельно, без опоры на мужское плечо.

Следующее направление отрядов в СПбГАСУ — педаго‑
гическое: это отряды «Арле кино» и «Свобода». Сюда при‑

ходят за мечтой вновь окунуться в детство, работая вожа‑
тыми в детских лагерях. Каждый отряд уникален своими 
традициями. СПО «Арлекино» работает в различных лаге‑
рях Ленинградской области, а СПО «Свобода» — в детских 
лагерях Юга (в Крыму и Краснодарском крае). Бойцы здесь 
очень открытые и лёгкие в общении.

Санкт‑Петербург стал первым городом, где появились 
археологические отряды. В СПбГАСУ это САО «Линь». Этот 
отряд, по легенде, зародился в горах Китая. И атмосфера 
здесь совершенно уникальная — тёплая, таинственная, 
затягивающая… Ребята участвуют в настоящих археоло‑
гических раскопках, где занимаются разными видами ра‑
бот: зачистка раскопа для определения границ будущих 
ям, раскопка этих ям, зачистка находок, просеивание грун‑
та для обнаружения мелких предметов (например, бусин), 
камеральные работы — мытьё керамики и других находок, 
и даже геодезические обмеры и построение 3D‑моделей 
раскопа! Бойцы проводят месяц в полевых условиях, па‑
латках, любят приключения и путешествуют по живопис‑
ным местам России. Так, отряд уже четыре раза выезжал 
в Крым и один раз в Туву.

Прошлым летом отряд трудился в составе Артезианской 
археологической экспедиции на одноимённом городище 
Боспорского царства в 20 километрах от Керчи, где экс‑
педиция работает уже 34 года. Кто‑то трудился на самом 
городище, кто‑то на некрополе рядом, а кто‑то занимал‑
ся топографической съёмкой, строил 3D‑модель раскопа 
на компьютере. На городище ребята находили керамику — 
осколки древних пифосов, кости животных и части постро‑
ек минувших лет. На некрополе же посчастливилось найти 
такие ценные вещи, как золотой кулон с гранатом, целый 
масляный светильник и фигурку коня. Всем этим вещам 
около двух тысяч лет!

Абсолютно новым направлением деятельности для от‑
рядов СПбГАСУ стало сельскохозяйственное. Отряд этого 
направления «Гермес» появился в вузе последним. Ребята 
собирают урожай, ухаживают за растениями, например, 
подвязывают виноград. Они тоже любят путешествовать. 
Коллектив отряда очень сплочён и дружен. Оба своих се‑
зона ребята провели в Крыму.

Мария Воронина, 5-А-3

Пресс-центр ШСО СПбГАСУ представляет

Студенческие отряды СПбГАСУ

Студенческий отряд — это не только лето, полное приключений, которые запечатлеются в ва-
шей памяти на всю жизнь, интересная работа и новые знакомства. Это и постоянная активность 
на протяжении учебного года, возможность реализоваться в различных сферах и открыть в себе 
неожиданные таланты.


